

平成28年9月知立市教育委員会定例会 議事録

1. 日 時 平成28年9月8日(木)
午前9時30分から11時30分
2. 場 所 学校給食センター 2階会議室
3. 出席委員 教 育 長 川 合 基 弘
委 員 太 田 佐 帆 子
委 員 蔭 山 英 順
委 員 竹 内 博 之
委 員 宇 納 一 公
4. 説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝
教育庶務課長 池 田 立 志
学校教育課長 橋 本 博 司
生涯学習スポーツ課長 市 川 敏 一
文化課長 鶴 田 常 智
5. 書 記 教育庶務係長 藤 田 伸 安
6. 傍 聴 者 3名

○ 議事日程

- 第1 前回議事録の承認
- 第2 委員報告
- 第3 教育長報告
- 第4 その他(連絡報告事項)
 - ・ 知立市教育委員会点検・評価結果報告書について
 - ・ 第23回知立市中学校新人戦大会について
 - ・ 平成28年度夏期研修会について
 - ・ 平成29年度放課後子ども教室について
 - ・ 各課等行事予定
- 第5 自由討議
- 第6 情報交換

◎開会の辞

川合教育長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会9月定例会を開会します。では、議事日程にしたがって会議を進めます。
なお、議事日程第6の情報交換については個人情報関連の可能性があるので非公開としたいと思いここで採決を取ります。

各委員 (全委員賛成)

川合教育長 委員の2/3以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第14条7項により議事日程第7の情報交換より非公開とします。

また、本日は、傍聴者との意見交換の時間を設けたいと思います。
非公開に該当する事項については、傍聴者との意見交換終了後に行います。

各委員 (全委員了承)

学校教育課長 8月定例教育委員会の報告事項にありました平成28年度中学校選手権大会の結果について、不足していました地区大会の結果について、資料第3号にて説明します。

平成28年度一般会計補正予算(教育費関係)の歳入の区分項目についてですが、確認しましたところ誤りがありましたので修正しました。

◎日程第1 前回議事録の承認

川合教育長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。

各委員 (訂正箇所の確認)

川合教育長 意見のありました箇所について訂正します。

川合教育長 他にご意見がないようですので、8月定例教育委員会議事録について承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載していきます。

各委員 (全委員承認)

◎日程第2 委員報告

各委員 (各委員報告)

川合教育長 委員報告は以上です。

◎日程第3 教育長報告

川合教育長 日程第3 教育長報告を議題とします。

川合教育長 3点報告をします。

1. 行事・会議等

8月18日 西三河地方教育事務協議会 幹事会

8月20日 第17回知立よいとこ祭り

8月22日 チャレンジキャンプ再会ミーティング

8月22日 中学生海外派遣帰国報告会

- 8月25日 teracoyaTHANK 完成祝賀会
- 8月26日 西三河家庭教育推進運営協議会
- 8月27日 父母と教師の学習会
- 8月28日 知立市総合防災訓練
- 8月30日 中学校新人戦大会（水泳）
- 8月31日 交通安全対策会議
- 9月 3日 ニューススポーツフェスティバル 2016in あいちペタ
ンク大会
- 9月 3日 スポレク西三河ボウリング大会
- 9月 4日 三世代スポーツ大会
- 9月 4日 知立みなみ スポーツ・文化クラブ 第6回クラブま
つり
- 9月 6日 知立高等学校 体育祭
- 9月 7日 知立市民総合選手権 グラウンド・ゴルフ大会

2. 事件事故等について（9月9日～10月13日）

- 交通事故報告 2件
- 学校事故報告 0件
- 学校被害報告 0件
- 不審者情報 0件

3. 9月校長会指示事項

- ・いのちの教育について
- ・不登校児童生徒への対応について
- ・懲戒処分基準について
- ・教員研修の波及（学校現場への伝達機会の設定など）について
- ・熱中症の予防と対応

川合教育長 報告について意見質問等ありますか。

宇納委員 教員の不祥事に対する予防等には努めていますが、児童生徒に対し非
行防止の指導などは行っていますか。

学校教育課長 学校では、担任がホームルームで指導を行ったり、市外で発生した大
きな事件などについては、全校集会で話す機会を作ることもあり
ます。

宇納委員 定例教育委員会でも、題材に取り上げて協議をして欲しいと思います。

蔭山委員 道徳の授業では、犯罪についての内容はありますか。

川合教育長 ありません。

蔭山委員 犯罪は人権教育にも関わることだと思います。大人になる前に指導す
ることも必要です。虐待がしつけの方法としてしょうがないと考える
大人もいます。

犯罪に対する教育は、新たに考えていかないといけない。

自死については、学校で何か教育はされていますか。

川合教育長 自殺について国から送られてくるものは、学校に報告や紹介を行っています。自殺に対する教育は、十分に検討して行なわなければならないものだと思います。

蔭山委員 未成年の自死については、報道規制などで報道されていませんが、自死の隠れた原因には、成績もあります。学校でも、成績が下がった子どもに対して、注意深く見守っていただきたいと思います。

川合教育長 学校訪問でも、自殺について取り上げています。
20歳未満の自殺では、イジメの原因は数件で、成績・進路の原因が多いということは教員に話し注意を促しています。

竹内委員 台風発生時の給食対応が、西三河地区の対応はバラバラのようですが、給食中止の判断はどのようになっていますか。

教育庶務課長 台風の状況をみて、教育委員会内で判断しています。

蔭山委員 気象予報士（有資格者）はいますか。教育委員会にも判断するために、気象予報士がいた方が良いと思います。

川合教育長 気象予報士（有資格者）は、いません。

教育部長 教育委員会で、天気予報を注意深く見て中止を判断しています。

蔭山委員 一定の判断には、責任が伴います。

竹内委員 何年か前に、暴風警報が発令されて、児童生徒を下校させたことがあったと思います。下校時が台風の一番強い状況と重なったため、対応について保護者からクレームが挙げられたことがありました。そのようなことがあり、安全なうちに対応をするようになったと思います。

蔭山委員 保護者から考えると、子どもの人数が多いと弁当を作ることも大変となる場合もあります。

川合教育長 台風の状況や保護者の気持ちも十分に考えながら、児童生徒の安全性を最優先に最終判断を行いたいと考えています。

◎日程第4 その他（連絡報告事項）

川合教育長 日程第4 その他（連絡報告事項）に入ります。

川合教育長 はじめに、知立市教育委員会点検・評価結果報告書についてですが、議会提出前になりますので、意見交換終了後に非公開として報告を行います。

各委員 （了承）

川合教育長 続きまして、第23回知立市中学校新人戦大会について、説明をお願いします。

学校教育課長 会場の調整をお願いします。

各委員 （調整・決定）

川合教育長 質問等がありますか。

(発言なし)

川合教育長 続きまして、平成28年度夏期研修会について、説明をお願いします。

学校教育課長 平成28年度夏期研修会について、資料第5号により説明

川合教育長 報告しました研修は、知立市教育委員会主催の研修になります。

これ以外に、知立市教育研究会、三河教育研究会、愛知県総合教育センターなどが実施する講演会、研修会にも教員は参加しています。

蔭山委員 これらの研修会の中に、自殺に対する研修も取り入れてください。

川合教育長 研修について検討します。

川合教育長 他に質問はありますか。

(発言なし)

川合教育長 続きまして、平成29年度放課後子ども教室について、説明をお願いします。

学校教育課長 平成29年度放課後子ども教室について、当日配布資料第6号により説明

川合教育長 本日、午後より開催します総合教育会議でも議題としてあげられています。

蔭山委員 低学年児童の下校は、今年度は高学年と一斉下校を行っているが、来年度より低学年の下校については保護者のお迎えが必要になるということですか。

学校教育課長 そのとおりです。

蔭山委員 当日配布資料についてですが、4ページのグラフ内の『系列1』ですが、分かりにくいので、登録数の合計であれば、『登録人数合計結果』に校正していただくと分かりやすくなると思います。

学校教育課長 校正します。

蔭山委員 活動時間についてですが、知立東小学校だけは、低学年の下校時間がなく、すべて延長として活動していますが、何か理由がありますか。

川合教育長 他の小学校では、高学年との集団下校がありますが、知立東小学校では集団下校を行っていません。そのため、小さい児童を1人で帰すことは心配なのでお迎えという方法を取っていますので延長となっています。

蔭山委員 参加者人数についてですが、6月9日のみ通常利用が『0』となっていますが、何か特別な日になっているのでしょうか。

川合教育長 6月9日は一斉下校の日となっていると思います。その後、放課後子ども教室の延長を利用し、迎えに保護者が来たのだと思います。

放課後子ども教室については、来年度に向けて保護者が活用しやすいように進めたいと思います。

川合教育長 他に質問はありますか。

(発言なし)

川合教育長 続きまして、各課等行事予定について、説明をお願いします。

4 課 長 各課等行事予定について、資料第7号により説明

川合教育長 意見、質問等がありますか。

太田委員 知立市の美術展についてですが、一昨年まで入選した児童生徒の保護者に連絡がありましたが、昨年は連絡がありませんでした。入選した児童生徒の保護者への連絡をお願いします。表彰される児童生徒の保護者には連絡が来ているようです。

文化課長 保護者への連絡ですが、審査会開催のスケジュールからみると、日程的に厳しい部分もあるのかもしれませんが、連絡について確認します。

川合教育長 他に質問はありますか。

(発言なし)

◎日程第5 自由討議

川合教育長 次に自由討議に入ります。

川合教育長 意見等がありますか。

宇納委員 教員にも不得手の教科があるようで、特に美術を苦手とする教員の方が多くみえるようです。大学の学生にも不得手の教科について聞いたところ図画工作や美術が嫌いだという回答がありました。理由としては、小中学生時代の図画工作、美術の評価が悪かったことを挙げていました。美術の評価は、型にはめたような評価ではなく、多様な表現があると思いますので、その表現の仕方で良いものだと感じています。ただ、努力点や創意工夫については評価をしなければいけないと思います。個人的な意見としまして、大学生の意識を変えるためには、小中学校で枠の中で押さえ込むのではなく、美術の楽しさを出した授業で教えていかないといけないと思います。教員研修の中にも楽しい美術となるような研修も取り入れていただければと思います。中学校などに専門的な先生がおられるので、先生と生徒が一緒に取り組むことや不得手な先生との教員同士のクラブ活動のような取組みなども行うことも良いことだと思います。

太田委員 一般教員についてですが、一般教員の方が相談しやすいように、管理職の教員にもう少し寄り添っていただけると良いと思います。ちょっとした悩みを相談できる方がいる方は良いと思いますが、宇納委員が提案されました教員同士の取組みでは、コミュニケーションの取れる場となると思いますので賛成します。

蔭山委員 主要教科は、評価基準が分かりやすいと思います。美術や体育などは評価基準が分かりにくいものですが、進学などで評価が重要視される場合もあります。中学校は専門の教員が評価を行いますが、小学校は、美術など不得手と感じている教員も評価をすることになります。教員だけでなく児童生徒が、特に進学に関係する生徒が評価基準を理解する機会があると良いと思います。

蔭山委員 また、専門でない小学校の教員対象に、夏季研修の講座で、評価基準について研修をしたらいかがでしょうか。教員は美術などの評価に困っていることはありませんか。

川合教育長 教員同士の取組み、クラブ活動などを作ったらどうかという意見ですが、新しい発想だと思います。

評価を統一して行わなければいけないということですが、夏季研修会では、教員の能力を伸ばすために教科別の実技講習会を実施しています。それ以外には、教科指導できる教員が学校を訪問して研究授業や指導を行うことや、学校内で教員同士が不得意な教科などの研修も実施しています。いろいろな形で研修していますが、評価についての研修や、教員同士のクラブ活動なども実施できるのであれば良いことだと思います。

川合教育長 他に質問はありますか。
(発言なし)

○意見交換

川合教育長 9月定例教育委員会を一旦閉じまして、傍聴者との意見を行いたいと思いますがいかがですか。

各委員 (全委員賛成)

川合教育長 全委員に了承いただきましたので、定例教育委員会を一旦閉じて意見交換を行います。

◎日程第4 その他(連絡報告事項)

川合教育長 それでは、9月定例教育委員会を再開します。

日程第4 その他(連絡報告事項)に入ります。

川合教育長 知立市教育委員会点検・評価結果報告書について、説明をお願いします。

教育庶務課長 知立市教育委員会点検・評価結果報告書について、当日配付資料第2号にて説明
(協議内容非公開)

◎日程第6 情報交換

川合教育長 それでは9月定例教育委員会を閉じさせていただきます。

教	育	長	川	合	基	弘
委		員	太	田	佐	帆子
委		員	蔭	山	英	順
委		員	竹	内	博	之
委		員	宇	納	一	公
書記	(教育庶務係長)		藤	田	伸	安